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ANNEXE 1     

RAPPORT D’ACTIVITE 2021 
 

SEMINAIRE 11 ET 12 OCTOBRE 2021 
 

Présents : P. ARNOUX, D. BOTAZZI, G. CECILLON, S. DURGUERIAN, E. GLAIZE, JC. JOUANNO, 
 G. LABROSSE, G. LAMOTHE, P. MATHIEU, B. PFAENDER, E. RAMPON, JP. ROGER, A. VALETTE ;  
JP. ZERR   
17h Le Président Jean-Claude JOUANNO donne la parole à Cyril et Yohan, cofondateurs de le 
société SPORTYNEO : au service du monde associatif, un rôle de partenaire du sport dans les 
Clubs dont la mission est de solutionner les problématiques des Dirigeants. Une présentation de 
qualité qui a suscité des réactions pertinentes de l’auditoire. Notre rôle est de proposer des outils 
à notre Famille sportive. (www.sportyneo.com)  

 
Débriefing de la soirée du 7octobre 2021 à MIRIBEL JONAGE 

• Appréciation qu’un comité pratiquant exprime son vécu de terrain 
• Enthousiasme du Rugby à XV, du Motocyclisme. Le volley en pratique loisir grand public a 

déjà remporté un important succès. 
• L’intérêt du Rugby à XIII (pour ses pratiques aménagées), le Tir Sportif avec du matériel 

adapté...La natation très intéressée avec diverses activités possibles. L’Athlétisme aussi... 
• Un jeune président nous a dit « super, c’est un projet Dingo ! , Grandiose pour le SPORT 

LOISIR POUR TOUS » 
• Sensibiliser, Motiver les Comités départementaux à s’impliquer dans le projet Grand Parc 

2022-2024 et la Semaine Olympique de Juin 2022 
• Le parc 3,5 millions de visiteurs par an 

 
SEUL ON VA PLUS VITE, ENSEMBLE NOUS IRONS PLUS LOIN 

 
Séance levée à 19H20  

 
 
Mardi 12 octobre 2021 : REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  
9h Approbation du PV du Conseil d’Administration du 9/09/2021 à l’unanimité. 
Suite à la promotion professionnelle de notre secrétaire générale Camille CONRAD, le Président 
propose une réorganisation :  
Pierre MATHIEU Secrétaire Général et Camille CONRAD Secrétaire Générale Adjointe :  
Adoption à l’unanimité. 

• CNOSF Intervention du Président 
Label Terre des JEUX : Notre dossier a été reçu.  
De nombreuses communes sollicitent ce label 
Deux collèges de l’UGSEL vont participer à un rassemblement national de rencontres 
sportives et éducatives à l’INSEP à Paris le week-end de 16 et 17 octobre 2021 

http://www.sportyneo.com/
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George LABROSSE les accompagnera pour représenter le CDOS RML 
 
 
PROJETS : 

A.  GRAND PARC MIRIBEL JONAGE – LOISIRS – Plan d’actions : 
   

• Infos à envoyer à tous les Comités départementaux 
• Créer un tableau Questions /Réponses, facile à compléter et renvoyer 
• Préparer un courrier d’accompagnement, 
• Répartition des élus pour assurer les relances des retours des comités 

départementaux. 
• La commission animation analysera les retours des besoins 
• George LABROSSE sera en charge avec le bureau exécutif de la commission financière 

du projet. 
• La communication : voir avec le Grand Parc pour s’appuyer sur leur communication 
• Un cahier des charges devra être réalisé mettant en avant l’organisation :  
• Obligation, contrainte, sécurité mais aussi l’olympisme et ses valeurs… 

 
Nous avons listé les 17 communes concernées par le grand parc 

 
B. États Généraux 

Samedi 29 janvier 2022 : courrier de convocation à envoyer début janvier. 

C. Fête de l’Olympisme :  du mercredi 22 juin 2022 (Jour des enfants, des écoles, des collèges) 
au dimanche 26 juin 2022. 
A étudier : une possibilité de prolonger jusqu’à 22h le vendredi 24 juin 2022 par un pique-
nique pour la St Jean. 
 
Questions diverses : 
Transmettre la charte Olympique à tous les élus pour s’en imprégner, 
Nous recevons de nombreuses invitations qui sont transmises à tous les élus : le premier 
qui répond OUI représentera le CDOS RML à la manifestation. 
Un document sera préparé sur le savoir être et le savoir-faire pour chaque représentant.  
Pour les tenues, adresser les demandes à Alexandre ARNOUX. 
Fournir un organigramme et les coordonnées des membres du Conseil d’Administration à 
tous les élus(es).  

 
COMMISSION « ÉVÈNEMENTIEL » : Jean Pierre ROGER 

 
1 - Projet Grand Parc MIRIBEI-JONAGE 
 

Le Président Jean-Claude JOUANNO et Pierre MATHIEU, fin août et septembre, ont eu 
plusieurs rencontres avec le Président, le Directeur du PARC et leur équipe pour répondre à une 
volonté commune d’animations loisirs sur un site qui reçoit 3,5 millions de Visiteurs par an. 
Une première présentation a eu lieu sur le site le 7 octobre 2021 où étaient invités les Comités 
Départementaux, les Élus. Une cinquantaine de présents ont pu découvrir la fonctionnalité 
importante de ce Domaine : « Le réservoir régulateur du Rhône et d’eau propre du Grand Lyon ». 
Les ATTENTES : 
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• Du site … possibilité d’avoir de multiples animations SPORTS LOISIRS en cours ´année 

jusqu’en 2024 et lors des semaines OLYMPIQUES organisées par le CDOS RML. 

Du CDOS RML … permettre aux COMITÉS, aux CLUBS, d’avoir un lieu d’expression d’aller à 
la découverte de futurs contacts : Bénévoles, Licenciés ….. avec des pratiques découvertes 
adaptées. 
 

2 - Les « LAURIERS » 

             Les exigences SANITAIRES n’ont pas permis de les réaliser pour les années 2019-2020-
2021……Mais gardons ESPOIR d’honorer VOS Champions de France, Europe, Monde, de moins de 
26 ans, avec ceux de 2022… (Cérémonie qui serait prévue en février 2023 !)…. PRÉPAREZ VOS 
LISTES pour les garder en mémoire et les fournir en temps voulu. 
  - Nous reprendrons aussi nos ACADÉMIES : « RHÔN’OLYMPIENS » et « RHÔN’OLYMPICS ». 

 
3 - Les Premiers Jeux des Jeunes à Paris 

Dans le cadre de l’héritage des jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 le CNOSF a 
lancé les Premiers Jeux de Jeunes en association avec l’UGSEL et l’UNSS. 
Objectif : 
Bouger et Éduquer parce que ‘’le sport change les vies tout en permettant de s’épanouir’’  
Membre du Comité Départemental Olympique et Sportif Rhône Métropole de Lyon, j’ai 
accompagné le Comité de l’UGSEL représenté par leur Président Jean-François GODEL et les 18 
élèves retenus par leurs performances pour participer aux jeux des jeunes organisés à l’INSEP, 
représentant les 3 collèges : 

• Les Marronniers à Condrieu,  

• St Louis St Bruno à Lyon 

• Robin à Vienne 
 
Samedi matin : 
Rassemblement des 68 collèges participants 
 
 
Mot d’accueil du Secrétaire général Didier SEMINET suivi de la présentation à tour de rôle des 68 
collèges participants dans la Halle Joseph Margot. 
 

 
 
 

Présentation du Collège des Marronniers Lyon. 
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Visite de toutes les installations mises à la disposition des sportifs nationaux par groupe avec un 
utilisateur du lieu. 
 
Démarrage des activités par groupe pour effectuer une série de tests concernant : 

• L’endurance 

• La Force 

• L’équilibre 

• La souplesse  
2 activités pour montrer les handicaps : 
      -   course d’un slalom en fauteuil roulant, 
      -   Parcours avec les yeux bandés guidé par un partenaire  
Ces activités se sont réalisées sur 2 jours.  
Une réception de tous les participants s’est faite dans la Halle Joseph Margot pour donner les 
classements avec remise de médailles pour les premiers. 

 

  

 
 

Commission « Sport Santé » : Jacques CAVEZZAN 
 

La commission est composée des comités suivants : 
 

• Athlétisme (Béatrice Pfaender), Basket (JP. Roger) EPGV (Josie Vermorel) Escrime 

(Brigitte Saint-Bonnet) FFSE (Myriam Fontaine)   Karaté (Camille Konrad) Natation 

(Pierre-Alexandre Arnoux) Randonnée Pédestre (Pierre Mathieu) Rugby à XV (Bernard 

Ferritti)   Rugby à XIII (Jacques Cavezzan)  

Une première réunion a eu lieu le 15 Février avec une dizaine de Comités. 
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Objectif : recenser les actions sports santé développées dans les Comités départementaux et les 
accompagner lorsque cela est nécessaire.  
 
Résultat : 
La première réunion a été très appréciée et a mis en évidence que beaucoup de Comités sont déjà 
bien impliqués dans le sport-santé, d’autres démarrent des projets et dans ce cas, le rôle du CDOS 
RML sera de les accompagner. 
 
Plusieurs programmes sont aujourd’hui mis en place par les fédérations, les comités et leurs clubs 
pour différentes pathologies : 

- Remise en forme après cancer (escrime avec le programme Solution R.I.P.O.S.T.E et aussi 

l’EPGV et Basket) 

- Prévention de l’obésité des enfants (programme RéPPOP ou Réseau de Prévention et de 

Prise en charge de l'Obésité Pédiatrique ; EPGV et Basket), 

- Prévention des maladies chroniques et maladies invalidantes (Athlétisme, Basket, EPGV, 

Gymnastique, Rugby à XIII avec le programme FIT XIII Energie),  

- Prévention de la perte d’autonomie et des problèmes d’équilibre des seniors (Athlétisme, 

Basket EPGV, Gymnastique, Rugby à XIII avec le programme Silver XIII Equilibre) 

- Remise en forme en milieu carcéral (pour détenus en fin de peine) : EPGV, FFSE et Rugby à 

XIII),    

- Prévention des chutes des séniors (EPGV, Gymnastique, Rugby à XIII)  

Les difficultés ou frein identifiés :  
- Suivi médical pour les remises en forme après cancer + convaincre les médecins des atouts 

de la pratique du sabre (escrime). 

- Manque d’éducateurs formés face à la forte demande (Basket) 

- Communication et faire savoir des atouts des programmes auprès des professionnels de 

santé (prescription) et auprès de certaines collectivités.  

Nouveaux projets : 
- Développement d’activités physiques avec le sport adapté (Judo- Rugby à XV), 

- Programme Bouger en Entreprise où les interlocuteurs sont les responsables RH – les 

Comités d’Entreprise car la sédentarité des personnes a augmenté avec le 

télétravail ! (FFSE) 

- Dispositif « Jeux Bouge Athlé » consiste à 30 minutes d’activités physiques dans les 

établissements scolaires pendant la pause méridienne ou périscolaire.  

- Lancement d’un programme d’évaluation des effets du programme Silver XIII sur les 

facteurs de risques de chute chez les seniors (Rugby à XIII) 

Projet pour 2022 : 

- Organiser une présentation des projets sport-santé par les comités lors de la journée 

Olympique du 23 Juin au Grand Parc de Miribel Jonage. 

Objectif : aller à la rencontre d’un nouveau public et faire savoir les actions menées dans le 
domaine du sport-santé 

L’organisation de cette journée sera prise en compte lors de la prochaine réunion de la commission.  
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Commission « Sport et Handicap » : Pierre MATHIEU 
 
Participations à des AG : 
CD RML Handisport, Ligue AURA Handisport. 
Rencontres avec des communes sur le thème du handicap : 
Vénissieux, Décines, Lyon 05, Rillieux, Vaulx en Velin, Villefranche Agglo, La Région, Ste Foy les 
Lyon. 
Rencontre à Sainte Foy les Lyon qui accueille Isabelle Lafaye et Maxime Thomas du SC Charcot 
avant et après Les Jeux Paralympiques. 
Rencontres Sports et sportifs : 
Ponton handi CKDM, Foot pour tous, Hand fauteuil, basket fauteuil, athlétisme, tennis de table, 
volley assis, Unadev, cyclisme, escrime, course d’orientation.  
Rencontre des paralympiens de Tokyo au siège de la ligue AURA handisport à Dardilly. 
Rencontres avec des associations non sportives : 
Course des Héros, AG Alliés, Comme les Autres, Les Ailes du Petit Prince, école EREA, Epide, Handi 
Sport Val d’Ozon, Sésame Autisme. 
Quatre réunions Partenariat avec l’événement au Rugby Music Live. 

 

ACTIVITES CDOS RML 
 
Georges LABROSSE a assuré la représentation du CDOS RML aux 4 réunions de la SDJES pour 
l’attribution des médailles Jeunesse et Sport.   
 
Il a effectué 4 réunions en distanciel avec la commission Jury de la DRAJES pour le suivi des 
formations et l’attribution des diplômes BPJEPS Éducateur Sportif, Activités Physiques Pour Tous, 
représentant le CDOS RML  
 
Il a organisé la réunion des Comités résidents à l’Espace des Sports. 
 
Il est responsable de la commission Financière, qui s’est réunie deux fois. 

 
Commission « Maintenance du bâtiment » : Daniel BOTTAZZI 

 
 Tout au long de l’année, nous avons dû assurer une présence à chaque passage des services 
de la Métropole de Lyon pour contrôle ou réparation. Cette demande n’était pas systématique 
auparavant, lorsqu’il y avait des personnes présentes en permanence, notamment dans le bureau 
du rez-de-chaussée. 
 J’ai profité de ces rendez-vous pour assurer un nettoyage plus ou moins important à chaque 
fois. 

• Le 16 septembre, intervention de l’ascensoriste pour un contrôle de l’ascenseur. Il l’a 

remis en fonctionnement mais le boîtier d’appel du rez-de-chaussée ne fonctionnait 

pas. Il n’a pas pu intervenir, une pluie importante s’étant mise à tomber. Il fera un 

rapport au maître d’ouvrage et reviendra pour remplacer la pièce. En attendant, 

l’ascenseur fonctionne depuis la cabine, en le ramenant au rez-de-chaussée depuis un 

des deux étages. 

• Le 22 septembre, réparation effectuée sur l’ascenseur. 

• Le 22 septembre, ramassage, tri et évacuation de divers déchets épars (mégots, 

plastiques, papiers, feuilles d’arbre, …) répartis dans la cour, la descente vers le sous-
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sol, la circulation en sous-sol, l’escalier de l’entrée. Démontage du cylindre sur la porte 

intérieure allant au sous-sol, qui ne fonctionne plus. Refixation du bec de cane sur la 

porte de communication entre couloir et salle JP ROGER au rez-de-chaussée. 

Réparation du volet roulant dans le bureau 47 (Tir sportif), qui restait bloqué fermé. 

• Le 5 octobre, rassemblement et évacuation en déchèterie d’une pleine remorque de 

déchets, notamment les poubelles débordantes. 

• Le 12 octobre, contrôle de l’installation électrique. 

• Le 13 octobre, réparation de l’éclairage du couloir au niveau 2. 

• Le 25 octobre, contrôle de la sécurité incendie. 

• Le 27 octobre, contrôle de conformité de l’ascenseur. 

• Le 18 janvier 2022, contrôle des extincteurs par l’entreprise IPS. 

Globalement, les utilisateurs des bâtiments semblent plus bienveillants sur la propreté. Il reste à 
gérer en continu la sortie des bacs des poubelles et l’évacuation systématique des déchets par les 
utilisateurs lors de réunions à gros effectifs. 
Les Coordonnées des intervenants sont : 
GRAND LYON Service patrimoine, M. Nasredine BENGOUA 06 87 70 32 22 
Société SCHINDLER, Ascenseur M. ALLAIN 06 15 91 63 17 
Société DEKRA, Contrôle des installations électriques M. David BLANCHARD 06 11 11 36 78 
Société IPS, contrôle des extincteurs. 

 
Commission « Réglementation et Sécurité » : Gilbert LAMOTHE 

                                                                
Gilbert LAMOTHE a représenté le CDOS RML aux réunions de la Commission Consultative 
Départementale Sécurité Accessibilité - CCDSA). 
 
Jeudi 11/03/21 :  
 
Réunion en visioconférence avec la CCDSA pour une séance plénière pour la présentation du bilan 
des activités de chaque participant : 
SDMIS : -pompiers – DDT : -handicap -infrastructures et transports – SIPDC : -camping et 
stationnement des caravanes -sécurité public - police - grands rassemblements - sous-préfecture de 
Villefranche sur Saône  
 
Lundi 13/12/21 : 
 
Réunion avec la SCDHES (Sous-Commission Départementale d'Homologation des Enceintes 
Sportives). Le CDOS RML, membre de cette structure, participe à la réunion avec voix consultative. 
Deux dossiers ont été étudiés :   
  
1 -OL VALLÉE ARENA Décines-Charpieu :  Salle Multifonctionnelle - 8 configurations, capacité d'accueil : 

12560 places assises en mode sport et une salle annexe avec 7 configurations et 1000 places assises 

en mode sport. 

 

2 -PALAIS DES SPORTS : Villefranche sur Saône : Homologation, suite à la réalisation de travaux, pour 

la mise en accessibilité réglementaire.  La capacité d'accueil permanent passe de : 851 places assises 

à 783. Création de 35 emplacements PMR et ajout d’une configuration boxe avec 384 places assises 

avec parterre soit un total de 1167 places.  


